

## INTRODUCCIÓN

CERMI CANTABRIA es una plataforma de representación y defensa de los ciudadanos y las ciudadanas con discapacidad de Cantabria.

Dirige sus actuaciones a avanzar en el reconocimiento de los derechos de las personas con discapacidad de Cantabria y a alcanzar su plena ciudadanía en igualdad que el resto de componentes de la sociedad. Asimismo encauza la representación de estas personas, instrumentando su participación y la defensa y promoción de sus derechos ante los poderes públicos y la sociedad.

En concreto, representa los derechos e intereses de las personas con discapacidad y sus familias de Cantabria, reuniendo a ocho entidades de primer y segundo nivel, que en total suman 36 entidades formadas en su conjunto por **más de 7.000 socios**:

- Asociación de Afásicos de Cantabria (ASA)
- Asociación Cántabra Pro-Salud Mental (ASCASAM)
- Asociación Cántabra para la Atención de Personas Afectadas por Parálisis Cerebral y Alteraciones Afines (ASPACE Cantabria)
- Federación Cántabra de Personas con Discapacidad Física y Orgánica (COCEMFE Cantabria):
  - ACEF- Asociación Cántabra de Enfermos de Fibromialgia
  - ALCER-Cantabria - Asociación para la Lucha Contra las Enfermedades del Riñón
  - ADICAS- Asociación de Personas con Discapacidad de Castro Urdiales
  - AMICA
  - ACDEM- Asociación Cántabra de Esclerosis Múltiple
  - ACEBH- Asociación Cántabra de Espina Bífida e Hidrocefalia
  - ACD- Asociación Cántabra de Diabéticos
  - Club Deportivo Elemental de Personas con Discapacidad Cantabria
  - ACFQ- Asociación Cántabra para la lucha contra la Fibrosis Quística
  - ACNF- Asociación Cantabria para las Neurofibromatosis
  - FRATER-Cantabria - Fraternidad Cristiana de personas con discapacidad ANIRIDIA- Delegación en Cantabria de la Asociación Española de Aniridia
  - ACADE- Asociación Cántabra de Afectados de Esclerodermia
  - ASEMCAN- Asociación Cántabra de Enfermedades Neuromusculares
  - ALDEC- Asociación de Lupus de Cantabria
  - ACH- Asociación Cántabra de Hemofilia
  - ACCU-Cantabria- Asociación de Enfermos de Chron y Colitis Ulcerosa de Cantabria
  - ACE- Asociación Cántabra de Epilepsia
  - ASW-Cantabria- Asociación Síndrome de Williams de Cantabria
  - ASNC- Asociación Síndrome de Noonan de Cantabria
- Federación de Entidades de Cantabria a favor de Personas con Discapacidad Intelectual (FEAPS Cantabria):
  - Ampros
  - Centro Fernando Arce
  - Minuscan
  - Fundación Tutelar Cantabria
  - Asociación Andares

- Federación de Personas Sordas de Cantabria (FESCAN):
  - Asociación de Sordos de Santander y Cantabria
  - Asociación Comarcal de Sordos de Laredo
  - Asociación de Sordos de Besaya
- Organización Nacional de Ciegos Españoles (ONCE)
- Fundación Síndrome de Down de Cantabria



Entre sus **fin**es se encuentran los siguientes:

- Defender los derechos e intereses de las personas con discapacidad y sus familias.
- Diseñar políticas de actuación encaminadas a conseguir la normalización social de las personas con discapacidad.
- Servir de plataforma común de debate para las personas con discapacidad
- Representar a las personas con discapacidad de la Comunidad Autónoma de Cantabria, que constituyen el CERMI Cantabria, ante sus diferentes órganos gubernamentales y otras instancias públicas y privadas de esta Comunidad, en relación con la problemática propia del colectivo representado.
- Analizar los diferentes problemas generales y de importancia que afecten al sector de las personas con discapacidad.
- Fijar posiciones unitarias y adoptar decisiones o posicionamientos del sector sobre cualquier materia que los miembros del Comité decidan en cada momento.

**Valores** clave para el desarrollo de su Estrategia y compartidos por todas sus entidades son:

- Unidad
- Transparencia
- Confianza

## ORGANIGRAMA



Desde CERMI Cantabria se considera que las entidades que aglutinan y representan a otras organizaciones y a muchas personas con discapacidad, tienen la responsabilidad del liderazgo, con objeto de generar mejora y evolución social y por otro lado deben de ejercer esta función de forma coherente y defendiendo realmente los intereses del colectivo. Por ello desde CERMI Cantabria se ha apostado por una organización basada en la aportación e implicación de las entidades y sus miembros, con un modelo de cooperación clave para conseguir sus objetivos.

En la Asamblea y Comité Ejecutivo participan los representantes de todas sus entidades miembros y las comisiones de trabajo están abiertas a la participación de miembros de todas las entidades que forman parte de CERMI Cantabria de forma directa o a través de sus federaciones.

La amplia experiencia reconocida, los sistemas de gestión de calidad, los proyectos innovadores, etc de las entidades se ponen a disposición de CERMI Cantabria para garantizar el cumplimiento de su misión y se favorece así mismo el intercambio de conocimiento entre las entidades.

13 de sus entidades tienen reconocimiento de Utilidad Pública y con acreditación de calidad y 6 están acreditadas con certificado de calidad, mayoritariamente por el sistema EFQM, algunas con la acreditación de 400+ y otras por la ISO. Otras entidades desarrollan un modelo de gestión por procesos aunque no cuentan con acreditación.

El comité ejecutivo se apoya en la labor de las comisiones de trabajo, presididas cada una de ellas por un miembro del comité ejecutivo con el apoyo de un técnico de las entidades, desarrollando cada una de ellas el plan de trabajo aprobado por todos sus miembros y dando respuesta a nuevas oportunidades que van surgiendo.

La comisión de gestión está formada por técnicos del área de gestión de entidades de CERMI Cantabria y persigue un doble objetivo, prestar apoyo técnico al comité ejecutivo en su labor de política y estrategia e impulsar la mejora del funcionamiento de CERMI Cantabria y el intercambio de buenas prácticas en gestión entre las entidades miembro.

Todo este trabajo está apoyado por una técnico de CERMI Cantabria.

Para CERMI CANTABRIA, conseguir una sociedad para todas las personas, donde todas cuenten -también las personas con discapacidad - y dispongan de condiciones y oportunidades reales que posibiliten su autonomía personal y pleno desarrollo en todos los ámbitos de su vida, supone avanzar en un camino de transformación social hacia una cultura de aceptación de la diversidad, igualdad de oportunidades y accesibilidad universal.

Todo ello unido al conjunto de apoyos que las personas pueden recibir, desde diversas fuentes, para lograr el máximo desarrollo de sus potencialidades y capacidades: las propias personas, como fuente prioritaria de apoyo, y también su entorno familiar, afectivo, relacional y comunitario. Además de los servicios generales del entorno comunitario y los apoyos especializados en ámbitos clave, como los servicios sociales.

La aplicación y seguimiento en España y Cantabria de la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad es el marco de referencia de todas sus actuaciones.

## ACCIONES DESARROLLADAS EN 2012

Partiendo de una filosofía que es compartida desde todos los territorios de España y que emana de los Planes de actuación del CERMI Estatal, las líneas principales de acción definidas en nuestro marco autonómico parten de una visión compartida por todas las organizaciones del Sector de la Discapacidad.

Todo el trabajo de CERMI Cantabria ha sido impulsado y coordinado por el COMITÉ EJECUTIVO, con el apoyo de la secretaría técnica y las comisiones de trabajo formadas por miembros de las entidades. En 2012 el comité ejecutivo ha celebrado trece reuniones y la Asamblea de representantes una.

Para su financiación se ha contado, además de las cuotas de los asociados, con un convenio de colaboración con el Ayuntamiento de Santander y subvenciones del Gobierno de Cantabria, y se han establecidos los cauces de colaboración para firmar un convenio con el Ayuntamiento de Camargo.

En 2012 se establecieron unas líneas globales, orientadoras de la acción del CERMI CANTABRIA, partiendo de la preocupación por los temas siguientes como bases principales de nuestro trabajo:

- La crisis económica está produciendo un retroceso en los derechos de las personas con discapacidad, poniéndose por tanto en riesgo la participación en igualdad de oportunidades en la sociedad, algo que aún es un objetivo lejano.
- El retroceso de las políticas sociales centradas cada vez más en la dependencia y avanzando hacia un sistema rígido de servicios sociales, hace necesario hacer una apuesta firme por servicios que promuevan la autonomía personal, la participación en la comunidad y el ejercicio de derechos de las personas en igualdad de oportunidades.
- Preocupación por el empleo de las personas con discapacidad en un entorno de crisis y por posibles modificaciones en las políticas activas de empleo.
- Incidir en la gestión de los retrasos en las resoluciones y en los cobros de las subvenciones de los Centros Especiales de Empleo.
- Promover la inclusión de cláusulas sociales en los concursos públicos.
- Garantizar el empleo público, con cuotas de reserva efectivas y que se adapten a las necesidades de las personas.
- La capacidad de influencia en los diferentes ámbitos de actuación para que de forma transversal se contemple a las personas con discapacidad en las normativas y las políticas que les afecten, consolidando y logrando la participación del sector en los foros de participación ya existentes o promoviendo otros que se deben constituir.
- Necesidad de que se respete la prioridad del tercer sector respecto a la iniciativa privada mercantil en la concertación de servicios en Cantabria.

Y, en definitiva, avanzar para el logro del cumplimiento de la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad en nuestra Comunidad Autónoma y en nuestro país sea una realidad.

En base a esta referencia se han desarrollado en 2012 las siguientes actividades:

1. Seguimiento de los **ACUERDOS FIRMADOS POR EL PARTIDO POPULAR**- partido que gobierna en la CCAA- con CERMI Cantabria en mayo de 2011, para favorecer la plena inclusión social de las personas con discapacidad, a través de los principios de igualdad de oportunidades, accesibilidad universal, diseño para todos y no discriminación. Buscando igualmente mejorar la calidad de vida de las personas a lo largo de toda su vida. Todo ello bajo unos criterios de atención que partan del respeto a los derechos humanos de las personas con discapacidad. Para ello se elaboró un informe sobre el desarrollo de dichos acuerdos que se presentó al Gobierno de Cantabria, acordando el desarrollo de nuevas actuaciones encaminadas a seguir impulsando medidas para su desarrollo.
2. Impulso de la constitución de la **COMISIÓN DE DISCAPACIDAD DEL PARLAMENTO**, cuyo objetivo es analizar la situación en Cantabria de las personas con discapacidad y la acción política que permita un desarrollo normativo adecuado al nuevo marco nacional e internacional. Para su desarrollo se mantuvieron los siguientes encuentros:
  - Primeras reuniones de CERMI Cantabria con los distintos Grupos Parlamentarios, Popular, Regionalista y Socialista, con el fin de tratar los aspectos relacionados con la creación de la Comisión especial no permanente sobre Discapacidad en el Parlamento de Cantabria e impulsar el funcionamiento.
  - Aportaciones al documento de constitución de la Comisión especial no permanente sobre Discapacidad, que fue entregado al Presidente del Parlamento.
  - Participación en el Acto Formal de la puesta en marcha de la Comisión Especial no permanente sobre Discapacidad del Parlamento.
  - Elaboración de la Hoja de Ruta para la Comisión Especial de Discapacidad del Parlamento de Cantabria y encuentro de trabajo con el Presidente del Parlamento de Cantabria, al objeto de consensuar dicha Hoja de Ruta.
  - Celebración de la primera sesión de trabajo en el Parlamento de Cantabria de la Comisión de Discapacidad con el Comité Ejecutivo de CERMI Cantabria en la que se presentan los planteamientos del CERMI.
  - Comienzo de las visitas de la Comisión de Discapacidad del Parlamento de Cantabria a Centros y Entidades de CERMI Cantabria, en concreto a la ONCE y COCEMFE-Cantabria, quedando pendientes el resto de entidades para 2013.

**3. Seguimiento de la LEY 39/2006 Y DEL SISTEMA PARA LA AUTONOMÍA Y ATENCIÓN A LA DEPENDENCIA (SAAD) Y PROMOCIÓN DE NORMATIVA DE SERVICIOS SOCIALES AUTONÓMICA PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD, realizando las siguientes actuaciones:**

- Finalización del informe “Hacia unos servicios sociales de calidad adecuados a las necesidades de apoyo de las personas con discapacidad de Cantabria”, quedando pendiente su publicación por CERMI Estatal en 2013. En él, que se ha realizado con el apoyo de la Consultoría Alter Civites, se hace una propuesta consensuada entre todas las entidades de contenidos de apoyo, dedicaciones profesionales y recursos necesarios para un óptimo despliegue de los Servicios de Centro de Día, Centro Ocupacional, Centro de Rehabilitación Psicosocial y Residencia Básica.
- Designación de un grupo formado por cuatro personas para desarrollar la interlocución con el Gobierno de Cantabria en el proceso de negociación en Servicios Sociales, manteniendo numerosas reuniones con la Consejera de Sanidad y Servicios Sociales, Directora del Instituto Cántabro de Servicios Sociales (ICASS) y técnicos a lo largo del año, para tratar los siguientes temas y trasladar los siguientes informes:
  - Informe sobre la modificación de la Ley 39/2006 elaborado desde CERMI Estatal que se entrega a la Consejera de Sanidad y Servicios Sociales del Gobierno de Cantabria, con el objeto que sea referencia en su trabajo en el Consejo Territorial y Servicios Sociales y del Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia y en su aplicación en Cantabria.
  - Propuestas a la Orden SAN/22/2012, de 11 de junio, por la que se establecen las bases reguladoras y se aprueba la convocatoria de concesión de ayudas para la promoción de la vida autónoma en el ejercicio 2012.
  - Aportaciones para unificar precios públicos de los centros de servicios sociales concertados y minimizar el impacto de la reducción de dichos precios inicialmente de forma conjunta con las entidades de mayores y posteriormente a través de la creación de un grupo específico de discapacidad.
  - Aportación y elaboración de un informe tras la publicación del Decreto 33/2012, de 26 de junio por el que se regulan los precios públicos de las prestaciones y servicios del ICASS destinados a la atención a personas en situación de dependencia y a la Orden SAN/24/2012, de 28 de junio.
  - Acuerdo de publicación de una moratoria sobre la Orden de Acreditación de centros de atención a personas en situación de dependencia vigente, y de generar un plan de trabajo encaminado a elaborar una normativa de acreditación de centros y servicios sociales para personas con discapacidad centrada en la persona y sus resultados individuales, cuya referencia sea la Convención Internacional sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad. Se trata de configurar y desplegar un Sistema de Servicios Sociales en Cantabria de calidad, idóneo para responder a las necesidades de las

personas con discapacidad, como instrumento básico para garantizar el efectivo ejercicio y acceso a todos sus derechos, desde una decidida apuesta por asegurar su participación e inclusión social y su efectiva igualdad de oportunidades. Así como una financiación pública justa, suficiente y equitativa para las entidades que desarrollan servicios integrados en el Sistema Público de Servicios Sociales basados en la promoción en apoyos a la persona con discapacidad, y orientados a la autonomía personal y la mejora de la calidad de vida.

- Análisis y posicionamiento ante la reducción de las cuantías en los convenios vigentes con entidades de la discapacidad, desiguales entre ellas, con el objeto de reivindicar que sigan vigentes las condiciones actuales y evitar desigualdades en las entidades, negociando de forma conjunta.
4. En relación con las **POLÍTICAS ACTIVAS DE EMPLEO**, y con el objeto de aportar cuestiones en relación a los C.E.E. y al despliegue del Plan de acción en el ámbito de la discapacidad en Cantabria se elaboró un informe sobre la situación actual de los centros especiales de empleo, y propuestas para su mantenimiento, medidas de apoyo y posicionamiento, acordando un calendario de pagos en los Centros Especiales de Empleo. Así mismo, se plantearon propuestas al modelo de empleo protegido, futuro modelo de C.E.E. y en relación al Plan de Empleo, medidas concretas en tres materias, teniendo en cuenta los aspectos de prevención e igualdad de oportunidades como ejes transversales:
- Formación
  - Empleo
  - Emprendimiento

Con el objeto de divulgar los servicios de intermediación laboral, la labor de los centros especiales de empleo y sensibilizar y formar a empresarios sobre el trato adecuado hacia las Personas con Discapacidad se participa en una Jornada, con tres ciclos, dirigidos a diferentes Asociaciones de empresarios de Cantabria: Asociación de Mujeres Empresarias (AMEC), Asociación de Empresa Familiar (ACEFAM)...

5. Se han generado procesos de **DINAMIZACIÓN SOCIAL Y DE MAYOR VISIBILIDAD DE LA DISCAPACIDAD**:
- Potenciando la presencia en los medios de comunicación, a través de Tribunas y Notas de prensa, manifestando de forma consensuada y cuando la situación lo ha requerido, nuestra postura y posicionamiento.
  - Encuentro con el Director del Diario Montañés, para tratar sobre las relaciones de las Entidades con los medios y sobre la visibilidad y tratamiento de la Discapacidad en los medios de comunicación.
  - Se ha acordado la firma de un convenio con la Asociación de la Prensa de Cantabria, que se formalizará en 2013.
  - Organización y planificación de diferentes actos en relación a la conmemoración del Día Internacional y Europeo de las Personas con Discapacidad, que se celebra como todos los años, el día 3 de diciembre:

- Coordinación del 2 de diciembre. MADRID. Participación en la marcha cívica SOS DISCAPACIDAD, para poner de manifiesto la necesaria visibilidad del sector en la defensa de los derechos y garantías para las personas con discapacidad y sus familias, en un momento de recortes y ajustes que inciden en el deterioro de los derechos ya precarios de las personas con discapacidad.
  - Conmemoración del Día Internacional y Europeo de las Personas con Discapacidad. 3 de diciembre de 2012 con un acto Institucional en el Parlamento de Cantabria, elaborándose un video para su proyección en él, a través del cual personas pertenecientes a las entidades de CERMI Cantabria trasladaron las principales preocupaciones del sector en primera persona.
  - Participación en un programa organizado por la Agencia de Desarrollo Local del Ayuntamiento de Santander sobre Formación y Sensibilización sobre el Trato Adecuado hacia las Personas con Discapacidad entre el voluntariado relacionado con actividades o programas municipales.
6. En relación con la **ACCESIBILIDAD**:
- se ha participado en la elaboración de una auditoría de Accesibilidad del Aeropuerto, participando técnicos de las entidades en él con el responsable de Calidad y Medio ambiente de Aena.
  - se ha elaborado un informe del Plan de Accesibilidad del Ayuntamiento de Noja
  - colaboración activa y participativa con el Ayuntamiento de Santander en diferentes acciones y proyectos como el de Observadores Urbanos, enmarcado en las actuaciones incluidas en el Plan Integral de Accesibilidad de Santander, a través del seguimiento y comprobación mediante visitas “a pie de calle” de obras de accesibilidad realizadas en diferentes zonas del municipio de Santander, y en la presentación con motivo de la finalización de las obras en el CEFEM y Mercado de la Esperanza, correspondientes al convenio 2010 (Ayuntamiento-IMSERSO-ONCE).
7. En el área de **SALUD**, destacar la participación en la Jornada de Presentación de la Estrategia Atención Primaria 2012-2015 de Cantabria; en la celebración del “Día del Paciente”, en el Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, mediante la instalación de mesas informativas conjuntas con el Servicio de Atención al Paciente del propio Hospital y en la Mesa redonda posterior con 3 ponencias: “La atención del sistema sanitario a Personas con Discapacidad por enfermedad mental”. ASCASAM, “La relación con los pacientes, un activo social”. COCEMFE-Cantabria y “Experiencias vividas en el hospital por familias”. FEAPS Cantabria.
8. En el ámbito de **EDUCACIÓN**, tras el acuerdo firmado por el Gobierno de Cantabria con CERMI Cantabria en esta materia en 2011, se establece un Foro de trabajo para hacer seguimiento de las medidas propuestas. Además y posteriormente con motivo de la proposición no de Ley de la Comisión para las Políticas Integrales de la Discapacidad aprobada en el Congreso de los Diputados relativa a la sensibilización de la sociedad en materia de discapacidad y en concreto a la promoción de medidas dentro del ámbito educativo, que permitan sensibilizar desde edades tempranas, a los ciudadanos de los obstáculos a los que se enfrentan día a día las personas con discapacidad, con el fin de garantizarles las condiciones sociales para su integración dentro de la sociedad, desde la Consejería de Educación, Cultura y Deporte solicitan la colaboración de CERMI Cantabria en

un Proyecto cuyo objetivo es el de sensibilización y concienciación inicialmente a alumnos de primaria en tema de discapacidad participando en la impartición de unas Jornadas de sensibilización en los colegios. Varias entidades de CERMI Cantabria vienen desarrollando jornadas con este objetivo desde hace años, por lo que se constituye un grupo de trabajo para colaborar en el proyecto, el cual se comenzará a desarrollar en 2013.

9. En el ámbito del **EJERCICIO DE DERECHOS** de las personas con discapacidad y del apoyo a la capacidad jurídica, se ha comenzado un proyecto para el desarrollo de la Fundación para los Apoyos a los Derechos de las Personas con Discapacidad de Cantabria, derivada del trabajo realizado y del impulso de la Fundación Tutelar Cantabria, para darle un formato de adaptación a la Convención Internacional de los Derechos de las Personas con Discapacidad, ampliando su marco de actuación a todas las organizaciones del CERMI Cantabria y a todas las discapacidades.
10. En relación con el **DEPORTE**, en el marco de la Comisión de Cultura y Deporte, se han impulsado acciones para desarrollar competiciones deportivas entre sus entidades y en concreto una liga de futbito. Se ha iniciado un proceso de trabajo con el objeto de impulsar una Federación de Deportes de personas con discapacidad, para lo cual se han mantenido varios encuentros de trabajo con el Director General de Deporte.
11. En el área de la **CULTURA**, participación como jurado y en la entrega de premios en el Concurso de Arte "Soy CAPAZitado" V Edición 2012 de Santander. (Cuando las capacidades se transforman en arte, cuyo objetivo es facilitar la participación sociocultural de las personas con discapacidad a través de la creación literaria, la pintura, el dibujo y la fotografía y sensibilizar a los ciudadanos sobre lo que pueden aportar éstas personas a la sociedad.). Así mismo colaboración con el Programa de ocio y cultura de rutas accesibles dirigido a personas con discapacidad para que puedan disfrutar del ocio, la cultura y el medio ambiente de Santander y provincia.
12. En relación con la **INFANCIA Y JUVENTUD**, participación en la elaboración del I Plan de Infancia y Adolescencia promovido por la Concejalía de Familia y Servicios Sociales del Ayuntamiento de Santander.
13. Participación en **CERMI ESTATAL**:
  - Asamblea extraordinaria de representantes del CERMI Estatal
  - Asamblea de Representantes Ordinaria y Extraordinaria del CERMI Estatal
  - VIII CONGRESO DE CERMIS AUTONÓMICOS cuyo lema ha sido "*Repensar el activismo. El futuro del movimiento social de la discapacidad*" organizado por el CERMI Estatal y el CERMI Castilla y León.
  - Asamblea Extraordinaria Constituyente de la PLATAFORMA DEL TERCER SECTOR y sesión de trabajo para los CERMIS Autonómicos denominada "ARTICULANDO EL TERCER SECTOR EN LOS TERRITORIOS".
  - Jornada formativa para las estructuras gerenciales y técnicas de los CERMIS Autonómicos. "Haciendo CERMI en los territorios".
  - Nombramiento de personas representantes en las siguientes Comisiones y Grupos de Trabajo del CERMI Estatal para el mandato 2012-2016:
    - Comisión de Empleo y Formación
    - Comisión de Educación y Cultura
    - Comisión de Sostenibilidad Económica del Tercer Sector de la Discapacidad
    - Comisión de Envejecimiento Activo

- Comisión de Accesibilidad Universal
- Comisión para la Autonomía Personal
- Comisión de Salud y Espacio Sociosanitario
- Comisión de RSE/Discapacidad
- Comisión de Valoración de la Discapacidad
- Comisión de Cooperación y Convergencia Asociativa

#### 14. Participación en **CONFERENCIAS, CONGRESOS Y FOROS:**

- Jornada Æquitas-Fundación CASER y AMICA “Apoyo Jurídico a las personas con discapacidad y a las personas mayores”.
- JORNADAS DE ENVEJECIMIENTO ACTIVO Y SOLIDARIDAD INTERGENERACIONAL organizadas por el Servicio de Salud del Ayuntamiento de Santander, con la ponencia “Solidaridad intergeneracional: Una sociedad con experiencias compartidas”.
- Intervención con una ponencia en la Mesa de Trabajo de “Bienestar y ciudadanía” en la II Conferencia de Exploración Estratégica, organizada por el Ayuntamiento de Santander y que constituye el segundo encuentro de trabajo en el proceso de elaboración del Plan Estratégico de Santander y posteriormente en la “Jornada de presentación de los grupos de impulso y seguimiento del plan estratégico de Santander”.
- Presentación de ponencias tanto de CERMI Cantabria como de sus entidades en el Curso verano de la Universidad de Cantabria “Avances en intervención en Discapacidad”.
- Jornada sobre Prevención de Riesgo Laborales y Discapacidad organizada por AMPROS con el ICASST y FREMAP sobre RMI en el Instituto Cántabro de Seguridad y Salud en el Trabajo.
- Primeras “Jornadas de EMPLEO Y DISCAPACIDAD. Una gran oportunidad para la empresa ordinaria”, organizadas por la Concejalía de Autonomía Personal de Santander.
- En el Consejo de Zona Rural de Campoo-Iguña en el Consejo de Zona Rural de la Montaña Oriental y en el Consejo de Zona Rural de la Montaña Occidental, con objeto de proceder a la selección de proyectos y su posterior inclusión en el catálogo de actuaciones del Plan de Zona, (Consejería de Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural Gobierno de Cantabria)
- Sectorial sobre el balance y evaluación de las medidas que contempla el I Plan Municipal de Atención y Promoción de las Personas con Discapacidad 2011-2015 de Santander.
- Encuentro de trabajo con representantes del sector social, con el propósito de analizar los presupuestos municipales de Santander para el año 2013.

#### 15. Acciones de **REPRESENTACIÓN INSTITUCIONAL**

- Designación a CERMI Cantabria como miembro en la Asamblea General de la Caja de Ahorros de Santander y Cantabria, en la Comisión de Control de Caja Cantabria, asumiendo la Secretaría.
- Taller de Pintura conmemorativo del XXX Aniversario de la Asociación ASPACE Cantabria.

- Acto conmemorativo donde se falla el IV Concurso Literario infantil “¿Qué es la igualdad para ti?” con motivo del Día Internacional de la Mujer, en el que se realiza un reconocimiento a la presidenta de COCEMFE-Cantabria por la Secretaría de la Mujer del Partido Regionalista de Cantabria
- Presentación de la Convocatoria del Programa de la Obra Social “la Caixa” de ayudas a Proyectos sociales que dibujan sonrisas.
- Festival de AMPROS en el Palacio de Festivales de Santander
- Acto conmemorativo de la LXI Aniversario de la Asociación de Sordos de Santander y Cantabria y del X Aniversario de FESCAN
- XIV Jornadas sobre la Afasia, organizadas por ASA en Santander.
- XII Encuentro Deportivo de FEAPS Cantabria
- Inauguración de la exposición Itinerante “Con otra mirada” organizada por FEAPS Cantabria en el Paraninfo de la Universidad de Cantabria
- Actos de celebración del Día de la ONCE
- XI Semana de Cine y Salud Mental de ASCASAM.
- Presentación del proyecto del Club Rotario de Torrelavega “Hacer visible la discapacidad” con la colaboración de AMICA.
- Encuentro en la Sede regional del Partido Socialista de Cantabria para tratar diferentes asuntos en materia de Políticas Sociales.
- Encuentros con representantes del Partido Socialista, con la finalidad de conocer la situación actual de nuestras entidades y del impacto de las medidas tomadas en las políticas sanitarias
- “Festival de Baile” de Gloria Rueda, cuyos fondos se han donado a CERMI Cantabria
- XXXIV ANIVERSARIO DE LA CONSTITUCIÓN ESPAÑOLA. 6 de diciembre de 2012, en el Parlamento de Cantabria.
- Acto de clausura de la I Conferencia de Inversión Estratégica en Cantabria –INVER CANTABRIA
- Actos de San Fernando del C.E.E. Dr. Fernando Arce.
- Jornada de Familias de FEAPS Cantabria “Los hermanos opinan”, en el Paraninfo de la Universidad de Cantabria.
- Acto de presentación del Anuario de Cantabria 2011 del Diario Montañés.

## 2012 EN IMÁGENES



*Reuniones de trabajo con el Gobierno de Cantabria*



*Reuniones de trabajo Comité Ejecutivo y de técnicos de las entidades*



*Presentación Curso de Verano de la Universidad de Cantabria "Avances en Discapacidad"*



*Acto conmemorativo del Día Internacional y Europeo de las Personas con Discapacidad*



*Participación en los actos, a nivel estatal, de #SOSDiscapacidad*



*Asamblea CERMI Estatal*





*Comisión de Discapacidad del Parlamento de Cantabria*

# EL DIARIO MONTAÑÉS

EL DECANO DE LA PRENSA CÁNTABRA  
DESDE 1902 www.eldiariomontanes.es

Martes 4.12.12  
Nº 37925  
1,00€



Cantabria  
Conocimiento

**SANTIAGO SE QUEDA SIN DOS CORRIDAS DE TOROS**



La Feria se aprieta el cinturón tras reducirse en 200.000 euros la aportación municipal p12

**FUENTE DÉ Y LIMPIAS, DOS PARADORES A MEDIO GAS p8**

## El Gobierno 'salva' por sólo dos votos el recorte del fondo para los ayuntamientos

La Federación de Municipios asume la reducción de la ayuda

Alcaldes de PP se vieron forzados a votar contra el Ejecutivo

Por 50 votos a 48, el Gobierno regional logra el títax ayar que la Jereencia de Municipios de Cantabria se posición a los 15 actuales. p2



Los grupos de discapacitados y cuidadores se situaron detrás de las autoridades y exhibieron pancartas reivindicativas. Los colectivos sociales protestan ante el presidente del Cantabria, que se compromete a tratar de «buscar un acuerdo» p10

**La queja de la discapacidad**



del 2012

**EN EL PARLAMENTO**

**«Cuando esté con la mierda hasta el cuello no diga ni pío», le dice Diego a Revilla**

El plenario de Ivóen uria honra política entre el presidente regional y el líder del PRC. Varios diputados también se enmarcan descalificaciones

La sesión del Parlamento de ayer devino en una bronca política entre el presidente del Gobierno de Cantabria, Ignacio Diego, y el líder del PRC, Miguel Ángel Revilla. Al cruce de descalificaciones también se sumaron insultos del PP y de la oposición. p11

**BLANQUEO DE DINERO**

**Díaz Ferrán, detenido por la quiebra de Marsans** p38



**CANTABRIA**

**Un cliente de la Caja presenta la primera querrela criminal por las preferentes** p37

**1.200 MILLONES**  
**La amnistía fiscal recaudó la mitad del dinero previsto** p40

**ofertas final de año**

**REVENIDA** antes 2.200.000€  
**ahora 1.750.000€**

**RESUMIENDO EL IVA**  
para saber más Pinchalo

Visita nuestras tiendas, encontrarás muchas más ofertas

**Justo María**  
www.justomaria.com

90 PÁGINAS | CANTABRIA 2 | (Torrelavega 16 | Región 18) | OPINIÓN 25 | NACIONAL 28 | ESCUELAS 32 | MUNDO 34 | ECONOMÍA 37 | CULTURAS Y SOCIEDAD | Cultura 44 | Sociedad 48 | Gente 50 | TUS ANUNCIOS 51 | DEPORTES 52 | 59

**SERVICIOS**  
El tiempo 64 | Fiestas 65 | Agencias 66 | Televisión 68

Printed and distributed by: **IMPRESIONES**  
Calle de la Prensa, 10 - 49001 Santander - Cantabria  
Teléfono: 942 24 24 24 - Fax: 942 24 24 24



Las pancartas reivindicativas estuvieron presentes durante todo el acto para conmemorar el Día Internacional de la Discapacidad. | EL MONTAÑÉS

## Los discapacitados protestan por los recortes y piden un compromiso firme

Diego aceptó la propuesta del CERMI de un pacto por la discapacidad que implique a todas las instituciones

### PARABANA CON LOS

Más de 700 personas, la mayoría con discapacidad, abarrotaron ayer el Parlamento de Cantabria, tanto el interior como el exterior. Fue el motivo no sólo para celebrar el Día Internacional y Europeo de las Personas con Discapacidad, que cada año se conmemora en el Hospital de San Rafael. A pesar del compromiso de presidente Ignacio Diego de llegar a un pacto por la discapacidad, los piquetes y gaiteros de protesta en contra de los recortes se hicieron notar. Lamentan que la crisis merme sus

recurso de derechos.

Mientras el presidente del CERMI en Cantabria, Roberto Álvarez, pedía al presidente de la Diputación un pacto por la discapacidad, defendido en Madrid este domingo por más de 500 personas, se e que participasen todas las instituciones de Cantabria, Diego re-

cordó que el Gobierno regional «ha buido todos los recursos históricos de cualquier presupuesto de gobiernos anteriores al destinar en 2013 un 5,6% de sus recursos a la atención al bienestar social». Aseguró que este colectivo es una «prioridad», pero que «hay que ser conscientes de que no vale pedir todo para todos, porque eso no es posible». De esta forma, aceptó sentarse «a buscar un acuerdo», acompañando de los grupos de la oposición y de los que tienen que trabajar en CERMI, con el objetivo de mantener las políticas que soste-

nen la discapacidad. Agregó que esta «voluntad nace de la sensibilidad y de la intención de marcar un seso milenario», por lo que le da la bienvenida a los representantes del Gobierno regional.

### Acto del Parlamento acudieron más de 700 personas, algunas de ellas con pancartas reivindicativas

De esta forma respondió Diego al presidente del CERMI, quien mostró su temor: porque se produce un «ataque» a los derechos de este colectivo, por ello, «no dudaré en seguir trabajando para defenderlos con firmeza que ligar «ataca» en la pérdida de los puntos».

A modo de apoyo a estas declaraciones y para recordar a los políticos que se sientan en las sillas las personas que portan pancartas y las que se puede leer «SOS Discapacidad», «SOS Salud Mental» o «Círculo de centros» a «exclusión».

### Vulnerabilidad

Álvarez no dudó en mostrar su «orgullo» por el colectivo de la discapacidad en Cantabria, pero también pidió «recordar» que «as personas con discapacidad son uno de los colectivos más vulnerables ante la crisis, al poder implicar esta «una merma de sus derechos sociales».

En declaraciones a este periódico, Álvarez reconoció que el «objetivo» del CERMI es «estar haciendo un esfuerzo económico con la discapacidad». El tema financiero está más «en el lado» que en otras comunidades como, por ejemplo, en Valencia que es «mejor». Desde su punto de vista, «este colectivo» va por detrás del resto de la ciudadanía en la consecución de sus derechos.

Por su parte, la diputada socialista Dolores González utilizó «dramáticos» recortes que está afectando al sector de la dependencia. «La ley de la dependencia está ahora en riesgo», declaró.

El portavoz regionalista Rafael de la Sierra, enfatizó que las políticas sociales son «siempre» cambiantes y que «no se deben sobrepasar» las líneas «rojas de las diferencias sociales».

Además el presidente del Parlamento, José Antonio Cárrega, afirmó que esta situación ha sido «especialmente sensible» con la situación y dirección del colectivo. Y como muestra, destacó la creación de la Comisión Parlamentaria sobre Discapacidad.

Ver galería de fotos en [www.elmotañés.com](http://www.elmotañés.com)

### EN BREVE

#### Colisión de dos turismos y un camión en Caviedes

##### SIN HERIDOS

Tres vehículos se vieron implicados ayer por la noche en un espectacular accidente registrado en la A-1 a la altura de Caviedes en el que, a pesar de la gravedad, no se registraron heridos. Fueron dos turismos y un camión los que chocaron en el kilómetro 214 poco antes de las 23.00 horas. El choque obligó a cortar uno de los carriles de la vía.



Estado en el que quedó uno de los vehículos tras el accidente. | EL MONTAÑÉS

#### Alerta naranja por fenómenos costeros

##### VIENTO Y NIEVE

Cantabria está hoy en alerta naranja por fenómenos costeros. La Agencia Estatal de Meteorología (Aemet) prevé más muy gruesa y ríos que podrán alcanzar rachas de hasta 100 km/h. También está activa la alerta amarilla por nieve en el interior de la región y vientos de Villaverde. Inicialmente la cota se situará en unos 1.500 metros, pero descenderá a lo largo de la jornada hasta quedar a final en torno a 1.000 metros.

#### Las reservas del embalse del Ebro alcanzan el 35%

##### AGUA

Las reservas de agua de embalses del Ebro están aumentando durante la última semana en ocho hectómetros cúbicos con lo que el pantano se encuentra actualmente al 35% de su capacidad. Según datos de la Confederación Hidrográfica del Ebro, en la última semana han entrado 8,7 hectómetros cúbicos de agua al embalse de Alcaniz que han salido 0,1, por lo que el pantano acumula 205 de los 594 que puede llegar a almacenar.



**Discapacidad.** El presidente regional, Ignacio Diego, recogió ayer el guante que le ha tendido el presidente del CERMI en Cantabria, Roberto Álvarez, de alcanzar un pacto por la discapacidad en el que participen todas las instituciones públicas de la comunidad y las asociaciones que trabajan en ese ámbito. El Parlamento acogió el día de las personas con discapacidad.

**Cantabria Santander Torrelavega Región**

CONMEMORACIÓN

# Diego acepta un pacto sobre la discapacidad entre las instituciones

El presidente de CERMI Cantabria, Roberto Álvarez, trasladó a la Cámara la propuesta de Pacto de Estado para la dependencia

**ALERTA / SANTANDER**  
El presidente de Cantabria, Ignacio Diego, acepta la propuesta planteada ayer por el Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad (CERMI) de Cantabria de alcanzar un pacto por la discapacidad que implique a todas las instituciones de la comunidad. El presidente de CERMI Cantabria, Roberto Álvarez, durante su intervención en el acto organizado por esta agrupación con motivo del Día Internacional de las Personas con Discapacidad, que se ha celebrado en el patio del Parlamento y ha tenido marcado carácter reivindicativo, trasladó a la Cámara la propuesta de Pacto de Estado para la dependencia defen-

La agrupación celebró el Día Internacional de las Personas con Discapacidad

«Me comprometo a aceptar este reto compartido», señaló el presidente regional

«Que Cantabria haga de este pacto un pacto suyo y que implique a todas las instituciones», ha defendido Álvarez, una petición que ha recogido el presidente regional en

los términos de alcanzar un acuerdo que sirva «para sostener las políticas de atención a la discapacidad».

La «voluntad» de llegar a este pacto «nace de la sensibilidad», ha dicho Diego, quien posteriormente, a preguntas de la prensa, ha concretado que comenzarán «a corto plazo» las reuniones, junto con la oposición y las asociaciones del CERMI, para establecer esos mínimos, esa línea roja de la que espero que ningún Gobierno baje» en materia de discapacidad.

«Me comprometo a aceptar este reto compartido, pero espero que sea leal el esfuerzo de todos, consciente de la situación general», ha incidido Diego, asegurando que el Ejecutivo ha hecho «maravillas» con el Presupuesto General de Cantabria para 2013, con el que muestra su «sensibilidad» en materia social, como prueba que este tipo de políticas representan el 9,5% del total, el mayor porcentaje «de la historia».

Y es que Diego ha manifestado la voluntad firme y sincera del Gobierno de «no restar ninguna posibilidad de salir adelante a ninguna asociación» de la discapacidad, y de «satisfacer» sus necesidades. Además, ha reiterado al colectivo que son «una prioridad» para él, en un momento en el que «no todo puede ser una prioridad» y en el que «no vale pedir todo para todos porque eso no es posible».

«Nunca se dará la espalda por que soy persona», ha asegurado el presidente a los cientos de asistentes, la representación mayor que nunca se ha dado cita en este acto por la «preocupación» e «incertidumbres» que pesa sobre la discapacidad, que teme que se produzca un retroceso



El presidente de Cantabria saluda a uno de los asistentes a la celebración del Día Internacional. / Cubero

## El presidente destaca el gesto de subir las pensiones

El presidente de Cantabria, Ignacio Diego, se mostró ayer «orgullosos» del «gesto» que ha tenido el Gobierno de Mariano Rajoy de subir las pensiones en un momento de «estrechez de recursos». Diego, tras cerrar el acto del Día Internacional y Europeo de las Personas Discapacitadas, celebrado en el Parlamento de Cantabria, a preguntas de los periodistas, ha destacado la «sensibilidad» con la que, a su juicio, ha respondido a las necesidades de los pensionistas «de una manera más justa y equitativa». En este sentido, el presidente regional ha subrayado que el Gobierno de España vaya a subir

las pensiones «más altas» en un 1 por ciento, mientras que las más bajas se incrementarán en un 2%. «Por eso me siento orgullosos», ha insistido Diego, haciendo hincapié en que el Gobierno de Mariano Rajoy «sabe responder» en una situación de «muy rigurosa merma de ingresos y de recursos muy escasos». Preguntado por el hecho de que las pensiones no se vayan a revalorizar conforme al IPC, Ignacio Diego ha declarado que «es más importante que suban las pensiones», lo que contrasta con «otros gobiernos que en momentos más boyantes congelaron las pensiones».

en sus derechos por los recortes. De hecho, durante el evento, que se ha prolongado durante más de una hora, y posteriormente, en el exterior del Palacio de San Rafael, varias personas han ondeado banderas de «SOS Discapacidad», lema con el que este domingo miles de personas se manifestaron en Madrid a favor de sus derechos.

En este sentido, el presidente de CERMI Cantabria, quien ha mostrado su «orgullo» por el sector de la discapacidad en esta comunidad, ha subrayado que no se puede producir «un retroceso» en los derechos de este colectivo, que se pretenden

defender «con firmeza» para que sigan «estando en la agenda» de los gobernantes.

Porque la discapacidad es uno de los colectivos «más vulnerables» y porque la crisis «no puede suponer una merma de los derechos sociales», ha remarcado.

En la misma línea se ha pronunciado la diputada socialista Dolores Gorostiza, para quien el Gobierno debería hacer «justo lo contrario» de lo que hace, al introducir «recortes dramáticos» que incluso hacen que la Ley de Dependencia esté «en riesgo».

«No podemos retroceder y

estaremos a vuestro lado» para conseguir este objetivo ha dicho la parlamentaria, que ha incidido en la importancia de trabajar por la inclusión laboral de las personas con discapacidad.

También el portavoz regionalista, Rafael de la Sierra, ha alertado del riesgo de exclusión que conlleva la crisis, y ha subrayado que las políticas sociales son «imprescindibles», advirtiendo que «no se debe sobrepasar determinada línea roja» en ciertos servicios, entre ellos, la atención a la discapacidad. Además, De la Sierra apostó por actuar «en positivo».

## Cermi demanda mayor atención a las necesidades básicas del discapacitado

**SANTANDER**  
J. C. R.

SANTANDER. «El sistema de Salud no está centrado en las necesidades básicas de la persona, y nosotros estamos trabajando para que esto cambie, y además de forma in-

dividualizada». El presidente del Comité de Entidades de Representantes de Minusválidos de Cantabria (Cermi), Roberto Álvarez, fue ayer tajante en el marco del curso «Avances en intervención en discapacidad», celebrado en el Parlamento regional, dentro de la pro-

gramación estival de la Universidad de Cantabria.

El futuro de la intervención en discapacidad, explicó Roberto Álvarez, es la integración de todos los sistemas en las necesidades de la persona. Durante la ponencia, el presidente de Cermi centró la atención en la regulación del derecho acerca de los apoyos a las personas discapacitadas y la puesta en práctica de esta regulación. También se detuvo en la plasmación de los modelos de atención en el marco normativo de las comunidades autónomas.

En este enfoque legal, Álvarez analizó las mejoras que se han producido en Cantabria durante los últimos años, que son necesarias para establecer cuáles son los aspectos básicos necesarios «para desarrollar una norma adecuada en Cantabria».

La crisis, según el ponente, afecta negativamente, por la evidente reducción de los recursos disponibles, pero también positivamente, pues «nos encontramos con una oportunidad para cambiar las normas que existen y reorientarlas en otras más eficientes que den soluciones a las personas».



Roberto Álvarez

### Inclusión social

En cuanto al papel de la ciudadanía, Roberto Álvarez lo considera fundamental, pues se trata de una de las claves para la inclusión de la persona discapacitada en la sociedad. «Nosotros, las asociaciones, generamos inclusión, pero para ello es necesario que la gente esté formada e informada acerca de cuáles son las necesidades de las personas discapacitadas», señaló el ponente, que se mostró partidario de apostar por la formación y por una terna cooperativa de toda la sociedad.

Printed and distributed by NAVEGACIÓNDIGITAL

# El Gobierno saldará su deuda con las empresas sociales

El presidente anunció ayer que se articulará una fórmula para que los pagos sean mensuales

## IRMA CUESTA

**SANTANDER.** El Gobierno de Cantabria saldará, entre los meses de abril y mayo, toda la deuda que la Administración regional mantiene con los centros especiales de empleo y que asciende a tres millones de euros. Además, el Ejecutivo se ha comprometido a arbitrar las fórmulas para que, a partir de ahora, el dinero que el Gobierno aporta a estas entidades se pague mensualmente. «Una buena noticia», en palabras del presidente al término de su reunión con los miembros de Cerme-Cantabria, la plataforma de representación y defensa de los ciudadanos con discapacidad.

Ignacio Diego aseguró que el compromiso adquirido por el Gobierno llevará la tranquilidad a un colectivo que, según su representante, Roberto Álvarez, da empleo a cerca de mil personas con discapacidad en Cantabria. Saber que la Administración, que aporta apro-

ximadamente un cincuenta por ciento de los ingresos con los que mantienen su actividad, va a pagar en tiempo y hora, les hace pensar en el futuro, «en estos momentos especialmente complicados», de otra manera.

Diego explicó que la demora en el pago está poniendo difícil el funcionamiento económico y financiero de estas organizaciones sociales y anunció que el abono de lo que se les debe se realizará en dos pagos, uno en abril y otro en mayo. El presidente destacó el trabajo realizado por Cerme y el Ejecutivo para buscar una solución al problema que se apresuró a cargar sobre la es-

---

**«Se dejan atrás muchos años de carencias y problemas», dijo el representante de Cerme**

palda del anterior Ejecutivo, y recordó que el PP ya asumió, cuando estaba en la oposición, ese compromiso. Además, adelantó que a partir de ahora la tramitación de los pagos se realizará desde el Servicio Cántabro de Empleo y la dirección general de Tesorería y Presupuestos. A su juicio, el hecho de «encontrar la solución al problema existente» permitirá a las organizaciones sociales «atender mejor a aquellos que les necesitan, que son las personas que padecen discapacidad».

## Cambio radical

Por ello, ha asegurado que ahora «se da un corte a la situación que se venía acumulando desde 2005, con continuos retrasos en el pago, y se da paso a un nuevo sistema de funcionamiento que va a suponer un importante alivio para las organizaciones sociales».

Por su parte, el presidente de Cerme Cantabria, Roberto Álvarez, calificó el acuerdo alcanzado como un «hito» y aseguró que permitirá a las organizaciones sociales dejar atrás «muchos años con carencias y problemas de pago importantes en los centros especiales de empleo».

*Algunos recortes de prensa*